

株式会社 中央コー。ポレーション

**橋梁、水門などの社会インフラ整備を手掛ける中央コー。ポレーション
鋼と建設の高度な技術で、社会に貢献**



Episode

10年連続県代表の技術力で 社会インフラの整備に 取り組む

代表取締役社長 佐々木 史昭

所以上にわたり、現地被害調査や応急復旧対応に取り組みました。震災後3年が経過した頃から橋梁・水門関係の復旧・復興工事が本格化し、弊社で約150箇所以上の大型橋梁・水門・陸閘を設置いたしました。20年以上前であれば、大手橋梁・水門メーカーでなければ施工できない大規模水門・陸閘を設置いたしました。20年以上の応急対応や、当社が長年蓄積してきた技術力を岩手県当局に評価頂き、完成後のメンテナンスも考慮し、県内企業で施工出来るようになつたもので画期的なことだと思います。また、弊社はJR東日本向けの鉄道橋など重要鋼構造物の製造を震災



前から直接請け負っており、道路橋以上に高度な溶接技術管理が求められる鉄道橋の基準を満足する技術、人材、組織が整い、JR東日本から非常に高い評価をいただいています。鉄道では100年近く使い続けられる鐵道橋がたくさんあり、現在の基準を満たす鐵道橋に順番に架け替えられていかなければなりません。大きな鐵道橋は大手橋梁メーカーが争う厳しい世界ですが、規模が小さく手間の掛かる中、小規模の鐵道橋も、要求される技術基準は同様で「二ツ」な分野となつておらず、当社がお手伝いしなければJRの架け替え計画が進まない状況も生まれています。

鋼と建設のスペシャリストとして、全国トップレベルの溶接技術者を育成し、東北・関東を舞台に活躍を続ける

中央コーポレーションでは人材育成の体制を整え、溶接技術選手権の全国大会へ岩手県代表として10年連続で出場者を輩出している。社員の多くは岩手県出身者。溶接という匠の技術だけではなく、社会インフラ整備のための新技術開発に力を入れ、国土交通省新技術登録システム(NETIS)に3件の独自技術を登録し、技術革新に貢献している。岩手県民らしい勤勉な社員が多く、東日本全域で厚い信頼を得て、高度な技術で社会貢献を行うオンリーワン企業である。

「ここがすごい!
“オンリーワン”
ポイント

**時代の変化を読み、
社会インフラに携わって57年**
弊社の創業は1951(昭和26)年、私の祖父高橋吉助が中央製作所を個人で創業しました。1965(昭和40)年に株式会社化し、1967(昭和42)年に本社を現在の花巻市東宮野目に移転、工場を新設して鉄工業の基礎を築きました。

1975(昭和50)年、私の父佐々郁夫が第2代社長に就任し、主力としていた建設業、鉄工業、石油油脂販売業を3社に分社し、それぞれ健全成長を果たしました。

2003(平成15)年、前年に社長に就任していた佐々木史昭が時代の変化に合わせて中央製作所と中央建設工業を合併し、株式会社中央コーポレーションを設立。2015(平成27)年に創立50年を迎きました。



橋梁、水門、陸閘の スペシャリストが社内に揃う

主力事業は橋梁、水門、陸閘など、鋼製社会インフラの整備です。鋼製橋梁に代表される社会インフラの整備には、設計、製作、架設据付、メンテナンス、補修補強などの工程があり、すべての工程を理解していくなくては、個々で状況の異なる既設の社会インフラに最も適切な整備を行うことは

出来ません。当社は長年の実績と技術の蓄積により、社内各工事にその分野のスペシャリストが揃っており、必要な技術を社内でもかなうことができる、ほぼすべての工事を社内で完結させることができます。

東日本大震災においては、岩手県鉄構組合と連携し、発災翌日から岩手県沿岸部の水門、陸閘等600箇



全国大会に10年連続出場

受け継がれていく技術

弊社社員の多くは岩手県出身者です。レベルの高い技術・技能を身に付けています。

た即戦力が入社することは珍しく、社内勉強会など社員スキルアップの体制が整っているので、未経験者でも入社後に安心して技術を修得することができます。当社でなければ出来ない技術は当社の利益の源泉であり、これからの人手不足の時代に、その価値は益々高くなると考えています。

大切なのは仕事に向かう姿勢です。弊社には岩手県人ならではの真面目で仕事に誇りを持つ取り組む人材が多く、絶え間ない技術向上につながっています。

特に溶接においては、毎年行われている岩手県溶接技術選手権のアーク溶接・半自動溶接2部門のうち少なくとも一部門で優勝し、岩手県代表として10年連続で全国大会に出場しています。令和3年度の全国大会では、トヨタ自動車、三菱重工などの大手企業と並んで、当社社員が全国5位に入賞しました。入社後に溶接を始めた30歳台前半の社員ですが、彼に限らず弊社には技術と人間性に溢れる魅力的な社員がたくさんおり、日々一緒に働く

ことで、高い技術が先輩から後輩へと受け継がれています。

岩手県溶接協会が主催する地域貢献事業「岩手県高校生溶接技術競技大会(溶接甲子園岩手県大会)」に際しては、弊社の溶接選手権優勝経験者を初めとする4名の社員が社会人講師として岩手県内の工業高校4校へ溶接出前授業を行っており、それがきっかけでものづくりに興味を持つようになり、岩手県内の企業で溶接を行いたい、と当社を志望する学生さんも増えてきました。

溶接ばかりでなく、当社には各工程

を担う様々な部署があり、工務部や品

質管理部で生産技術を担当したり、技

術部で詳細設計を行ったり、工事部で

現場監督を行ったり、関東営業所や東

北営業所で営業を行ったりなど、社内

に多くの職種があり、社員の個性に

あつた配置調整をすることが可能で

現場監督を行ったり、関東営業所や東